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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Congreso abroga ley que regulaba uso de cubrebocas en Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/10/19/congreso-abroga-ley-que-regulaba-uso-de-
cubrebocas-en-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-ya-no-es-obligatorio-el-
cubrebocas-en-espacios-cerrados-9059721.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/oficial-cubrebocas-deja-de-ser-
obligatorio-en-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/oficial-cubrebocas-deja-de-ser-
obligatorio-en-michoacan/ 
https://www.contramuro.com/fuera-cubrebocas-abriga-congreso-uso-obligatorio/ 
https://www.monitorexpresso.com/legislativo-elimina-uso-obligatorio-del-cubrebocas-en-
michoacan/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/elimina-michoacan-uso-del-cubrebocas-gobierno-del-
estado-debe-hacerlo-oficial-a-la-brevedad/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/19/congreso-de-michoacan-deroga-uso-obligatorio-
de-cubrebocas/ 
El pleno del Congreso del Estado echó abajo la Ley que Regula el Uso del Cubrebocas en 
Michoacán por lo que las medidas sanitarias no serán obligadas por una ley sino serán 
medidas que serán planteadas administrativamente por la autoridad sanitaria. Esta iniciativa 
de decreto la hizo llegar el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y fue desahogada por 
la Comisión de Salud y Asistencia Social turnó al pleno el dictamen. Hay que recordar que el 
11 de marzo del 2020 la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró la pandemia del 
COVID 19, debido a su nivel de propagación y alto contagio, esto a nivel global; en México 
la declaratoria llegó el 30 de marzo del mismo año, esto por el Consejo de Salubridad 
General. 
 
Dictamen de despenalización de aborto se excluyó por omisiones en procedimientos 
parlamentarios: Hernández Peña 
https://metapolitica.news/2022/10/19/dictamen-de-despenalizacion-de-aborto-se-excluyo-
por-omisiones-en-procedimientos-parlamentarios-hernandez-pena/ 
https://indiciomich.com/por-omision-en-el-procedimiento-dictamen-de-despenalizacion-del-
aborto-se-retiro-diputado/ 
El dictamen que despenalizaba el aborto y que iba a ser sometido al pleno del Congreso de 
Michoacán, fue removido del orden del día debido a omisiones en el procedimiento 
legislativo. Esto lo aseguró el legislador presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), Jesús Hernández Peña, quien en rueda de prensa refirió que “lo único que se 
sabe” es que se encontró dicha omisión. Para el legislador local, el dictamen debe seguirse 
de forma cabal desde la Comisión de Justicia, que es donde se había desahogado el tema, 
sobre todo al ser un rubro “tan sensible” como es el de la interrupción del embarazo. 
 
Congreso recula; Providas “tumban” dictamen para despenalizar aborto en 
Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/10/19/congreso-recula-providas-tumban-dictamen-para-
despenalizar-aborto-en-michoacan/ 
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https://www.contramuro.com/recula-congreso-no-abordara-reforma-en-materia-de-aborto/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/montaje-despenalizacion-del-aborto-en-michoacan-
reprochan-feministas/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/19/michoacan-lucha-interna-en-el-congreso-para-
posponer-legalizacion-del-aborto/ 
https://revolucion.news/sitian-congreso-grupos-provida/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/providas-se-manifiestan-contra-el-aborto-en-
michoacan-9058446.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/se-manifiestan-provida-en-congreso-del-
estado-de-michoacan.htm 
https://www.monitorexpresso.com/protestan-provida-al-exterior-del-congreso-del-estado/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/nadie-entra-nadie-sale-congreso-sitiado-por-providas/ 
El Congreso del Estado de Michoacán permanece bloqueado por grupos autodenominados 
“provida” que se plantaron en los accesos del edificio legislativo en rechazo al dictamen 
que venía en el sentido de despenalizar el aborto en el estado.   Este dictamen iba a ser 
sometido a votación del pleno en sesión extraordinaria programada para desahogarse este 
miércoles, pero que finalmente fue cancelada la inclusión de este dictamen.  Las medidas 
de presión que emprendieron este grupo que fue llegando a las instalaciones del Congreso, 
desde antes de que iniciara la sesión ordinaria que estaba programada para las 9:00 de la 
mañana, y, acompañados de rezos, se fueron colocando en los puntos de acceso al palacio 
legislativo. 
 
Por “engañoso” y simulado”, feministas rechazan dictamen propuesto para 
despenalizar el aborto en Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/10/19/por-enganoso-y-simulado-feministas-rechazan-
dictamen-propuesto-para-despenalizar-el-aborto-en-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/feministas-replican-piden-terapia-para-los-
diputados-9060182.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/propone-congreso-servicio-comunitario-para-
mujeres-que-aborten-9058356.html 
Colectivas pro elección se manifestaron este martes en las puertas del Congreso de 
Michoacán para rechazar un dictamen que sería votado en sesión extraordinaria, y que 
había sido anunciado como un avance para despenalizar el aborto en el estado. Al menos 
una veintena de colectivas, integradas por ILEMich, así como otras con el Frente Violeta 
Michoacán y la Asamblea de Mujeres Michoacán, por mencionar solo algunas, se 
posicionaron tajantemente en contra del dictamen. De forma coincidente con los grupos 
autodenominados “provida”, aunque por motivos completamente contrarios, las feministas 
se sumaron al intento de frenar su avance en la sesión. 
 
Congreso pospone discusión sobre aborto; la dejan en «Paréntesis» 
https://revolucion.news/congreso-pospone-discusion-sobre-aborto-la-dejan-en-parentesis/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-baja-de-la-orden-del-d%C3%ADa-punto-
sobre-despenalizaci%C3%B3n-del-aborto-en-michoac%C3%A1n 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136966-michoacan-no-
logra-avanzar-en-la-discusion-para-despenalizar-el-aborto-hasta-las-12-semanas-de-
gestacion.html 
https://www.monitorexpresso.com/congreso-cancela-discusion-de-despenalizacion-del-
aborto/ 
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https://www.quadratin.com.mx/politica/posponen-discusion-sobre-despenalizacion-del-
aborto-en-michoacan/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/por-irregularidades-en-el-proceso-bajan-diputados-tema-
del-aborto-requieren-mayor-analisis/ 
https://postdata.news/congreso-de-michoacan-suspende-discusion-sobre-reforma-a-la-
penalizacion-del-aborto/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/19/michoacan-reculan-diputados-y-suspenden-
sesion-para-legalizar-aborto/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136966-michoacan-no-
logra-avanzar-en-la-discusion-para-despenalizar-el-aborto-hasta-las-12-semanas-de-
gestacion.html 
Las reformas al Código Penal del Estado en materia de aborto permanecerán en paréntesis. 
El Congreso del Estado determinó retirar el asunto para su discusión este miércoles, 
producto de la presión generada por el tema y el bloqueo de grupos conservadores en las 
inmediaciones de Palacio Legislativo. Cabe apuntar que este miércoles estaba prevista una 
sesión legislativa extraordinaria, en la que inicialmente se iba a someter a consideración 
del Pleno el dictamen elaborado por la Comisión de Justicia con reformas al Código Penal 
en materia de aborto. El asunto derivó en la presencia de integrantes de grupos 
autodenominados “Provida” en las inmediaciones de Palacio Legislativo, con la exigencia 
de no despenalizar el aborto. Para más tarde, se esperaba el arribo de integrantes de 
colectivas feministas quienes están a favor del respeto de derechos de las mujeres, y que 
éstas puedan decidir sobre sus propios cuerpos. 
 
Congreso del Estado deja fuera de la orden del día, acuerdo sobre aborto, confirmó 
Víctor Manríquez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/congreso-del-estado-deja-fuera-de-la-
orden-del-dia-acuerdo-sobre-aborto-confirmo-victor-manriquez/ 
El Congreso del Estado bajó el dictamen donde se discutiría las reformas al Código Penal 
en materia de aborto, por lo que finalmente se optó por dejar fuera de la orden del día este 
acuerdo, confirmó el diputado Víctor Manríquez coordinador de la bancada del PRD. 
Lamentó que estos temas que ya transitaron en otros estados, pero en Michoacán no se 
tuvo la oportunidad no se les permitía el acceso, y la audiencia se puede solicitar sin 
necesidad de realizar estas acciones. Agregó que hay cierta controversia en los términos 
que estaba el dictamen. Por su parte la diputada del PT, Gabriela Cázares Blanco, 
consideró que fue la mejor decisión, pues se trata dijo, de un dictamen que no 
despenalizaba el aborto, incluso contemplaba trabajo comunitario y terapia. 
 
Positivo no haber votado tema del aborto en el Congreso: Gabriela Cázares 
https://mimorelia.com/noticias/politica/positivo-no-haber-votado-tema-del-aborto-en-el-
congreso-gabriela-c%C3%A1zares 
Para la diputada local del Partido del Trabajo (PT), Gabriela Cázares Blanco, fue favorable 
que el punto en torno a la "despenalización" del aborto se bajara de la orden del día de la 
sesión extraordinaria en el Congreso de Michoacán, esto ante los términos del dictamen 
que se pretendía votar este miércoles. Si bien, la legisladora reconoció la intensión de 
finalmente tocar el tema en el Pleno del Congreso, reiteró que el dictamen no garantizaba 
en ningún sentido la despenalización, por el contrario, se revictimiza a las mujeres. En este 
sentido, Cázares comparó el tema con las "clínicas de conversión" para personas con 
identidad y orientación sexual diferente a la heteronormalizada. 
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Los diputados siempre atenderemos a todos: Víctor Manríquez 
https://indiciomich.com/los-diputados-siempre-atenderemos-a-todos-victor-manriquez/ 
Ante la posibilidad de aprobar la despenalización del aborto para el estado de Michoacán, 
un grupo próvida cerró el ingreso al Congreso del Estado, para así evitar que esto caminara 
al interior del poder legislativo. Lo anterior, no fue bien visto por algunos diputados locales, 
tal es el caso de Víctor Manuel Manríquez González, quien señaló que ellos están 
dispuestos a recibir y atender a todos por igual, independientemente del tema que quieran 
tratar, sin embargo, pidió respeto para poder hacer su trabajo legislativo. “Lo que yo creo 
es que debe de haber respeto para que se puedan transitar los temas, son temas que 
bueno, se han tocado a nivel nacional, y en otros estados ya se han votado tanto a favor 
como en contra”, dijo. 
 
Niega PES abanderar manifestación provida afuera del Congreso e ir en contra de la 
Corte, no nos pueden obligar, dice 
https://lapaginanoticias.com.mx/niega-pes-abanderar-manifestacion-provida-afuera-del-
congreso-e-ir-en-contra-de-la-corte-no-nos-pueden-obligar-dice/ 
Para la diputada del Partido Encuentro Solidario (PES), Luz María García García, no es 
obligatorio acatar mandatos y resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en materia del aborto. En entrevista, y al precisar que no tuvo injerencia en la 
manifestación de los providas afuera del Congreso del Estado este miércoles, indicó que 
los diputados tienen autonomía y por ningún motivo deben estar obligados a ir en contra de 
la violación de los derechos humanos de las mujeres, más, dijo, cuando se pone en riesgo 
su vida. Por lo que aseguró que el Congreso de Michoacán no está cayendo en desacato 
al resolutivo de la Corte para legislar en favor del aborto. 
 
No hay en Michoacán mujeres presas por abortar  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/no-hay-en-michoacan-mujeres-presas-por-abortar/ 
En Michoacán no hay ninguna mujer privada de su libertad por haber interrumpido un 
embarazo, pero sí cuatro hombres que les indujeron el aborto, afirmó la diputada Daniela 
de los Santos. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP) al menos, desde hace un año, ninguna mujer está presa por 
el delito de aborto, ya que el Código Penal para el estado es de los más flexibles del país. 
Mencionó la legisladora del PRI que en Michoacán es legal el aborto en casos en que el 
embarazo sea sin consentimiento de la mujer, ya sea por violación o por inseminación 
artificial y procreación asistida no consentidas; por precariedad económica; por peligro de 
la mujer embarazada; por malformaciones graves y por imprudencia. 
 
Diputada, busca fortalecer la atención del Cáncer de Mama 
https://indiciomich.com/diputada-busca-fortalecer-la-atencion-del-cancer-de-mama/ 
En el Congreso del Estado buscan tipificar como delito a la pareja que no permita que su 
mujer se realice su revisión habitual para la prevención del Cáncer de Mama, pues en 
ocasiones el no hacer provoca que la detección sea tardía. Lo anterior, fue propuesto ante 
el pleno legislativo por la diputada priísta Adriana Hernández Iñiguez, quien lamentó que el 
no atenderse a tiempo, puede traer graves consecuencias como el llegar a perder la vida. 
“Esta propuesta tiene como finalidad identificar una de las causas por las que las mujeres 
se ven expuestas por diferentes causas a diagnósticos tardíos en la detección temprana 
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del cáncer de mama o cervicouterino, reflexión que se realiza después de convivir con 
mujeres diagnosticadas con cáncer de mama”, dijo. 
 
Nombra Congreso a Josceline Infante, magistrada civil del Poder Judicial 
https://revolucion.news/nombra-congreso-a-josceline-infante-magistrada-civil-del-poder-
judicial/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/rondo-fantasma-de-hacer-favores-en-la-
designacion-de-magistrada-del-stje/ 
Con 29 votos a favor y diez en contra, este miércoles el Congreso del Estado designó a 
Josceline Infante Esquivel como magistrada civil del Supremo Tribunal de Justicia del 
Estado, a partir de una terna elaborada por la Comisión de Justica de un listado de diez 
nombres presentados por el Poder Judicial del Estado. La terna estaba conformada por 
Infante, además de María Elena Veloz Díaz y Guadalupe Magaña Diego, ésta última, no 
obtuvo ningún voto por parte de los diputados. El tema no estaría exento de polémica, la 
que se generó cuando la diputada Adriana Hernández Íñiguez –que respaldaba a María 
Elena Veloz- acusó “línea” en la designación, argumentando que más allá de los acuerdos 
que se toman por las coordinaciones parlamentarias, “respetemos al Poder judicial y a la 
trayectoria de quien participa”. 
 
Alcaldesa y medio Cabildo de Penjamillo por renunciar: Luz María García García 
https://lapaginanoticias.com.mx/alcaldesa-y-medio-cabildo-de-penjamillo-por-renunciar-
luz-maria-garcia-garcia/ 
Al precisar que no se ha metido al 100 por ciento en el tema, la coordinadora del Partido 
Encuentro Solidario (PES), Luz María García García, reconoció que la situación en 
Penjamillo es complicado. Y es que precisó que no solo la mitad del Cabildo existente 
piensa renunciar, sino también la alcaldesa, Xóchitl Kareli del Río Carranza, ante el riesgo 
de su vida y su familia por el tema de seguridad. Indicó que no se descarta la desaparición 
de poderes ante esta situación, por lo que la Secretaría de Gobierno está interviniendo para 
encontrar una salida. 
 
TEEM anularía ‘narcoelecciones’ si hay violencia, plantean en el Congreso local 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/teem-anularia-
narcoelecciones-si-hay-violencia-plantean-en-el-congreso-de-michoacan/ 
El pleno del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) podrá declarar la nulidad de cualquier 
elección local, en caso de acreditarse la acción generalizada de grupos violentos para 
intimidar, amenazar o forzar el voto a favor de alguna candidatura o partido político. Así lo 
planteó el diputado Oscar Escobar Ledesma, a través de iniciativa de adiciones a los 
artículos 71 y 72 de la Ley de Justicia Electoral. El anteproyecto legislativo retoma “los 
hechos notorios y de conocimiento público” que llevaron a anular toda la votación emitida 
en La Huacana, Múgica, Gabriel Zamora y Nuevo Urecho por incidencia focalizada de 
grupos criminales en la elección de gobernador del 2021, según la sentencia de la sala 
superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
Buen avance, en análisis de leyes de ingresos municipales: Fernanda Álvarez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/buen-avance-en-an%C3%A1lisis-de-leyes-de-
ingresos-municipales-fernanda-%C3%A1lvarez 
La diputada local por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), María Fernanda 
Álvarez Mendoza, aseguró que las Comisiones Unidas de Programación y Presupuesto, y 
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de Hacienda y Deuda Pública, llevan un buen avance en torno al análisis de las propuestas 
de presupuesto de ingresos de los municipios. En entrevista para MIMORELIA.COM, 
adelantó que, de una sola reunión entre los integrantes de las comisiones, los diputados 
lograron la aprobación de 40 leyes locales, cifra que celebró y calificó como "récord". 
Informó que del número anterior, 15 de ellos no consideraron incrementar la tarifa de ningún 
impuesto, lo que dijo, habla de la sensibilidad que tienen los presidentes municipales. 
 
Boletines: 
 
Ya no es obligatorio el uso de cubrebocas: 75 Legislatura 
El uso del cubrebocas ya no es obligatorio en Michoacán. Así lo determinaron las y los 
integrantes de la 75 Legislatura del Estado, al votar a favor de la abrogación de la Ley que 
Regula el tema. La determinación se tomó luego del dictamen de la Comisión de Salud, que 
analizó la iniciativa presentada por el Gobernador del Estado y será ahora la ciudadanía, la 
que determinará voluntariamente el uso de este artículo, vital durante la crisis más fuerte 
que provocó la pandemia por COVID-19. 
 
Cancelación de cubrebocas, reflejo de estrategia efectiva contra el Covid-19 en 
Michoacán: Seyra Alemán 
La cancelación del uso obligatorio del cubrebocas en Michoacán responde a la estrategia 
efectiva que establecieron los gobiernos estatal y federal, en coordinación con el Congreso 
de Michoacán, cuyos resultados se ven reflejados en la disminución de contagios de Covid-
19 que registra la entidad, remarcó al diputada Seyra Alemán Sierra. En calidad de vocera 
del Grupo Parlamentario de Morena, Seyra Alemán sostuvo que el Congreso de Michoacán 
fue responsable al abrogar la Ley que regula el uso obligatorio del cubrebocas en 
Michoacán, tras señalar que previamente se generó la valoración correspondiente, a través 
del Comité Estatal de Seguridad en Salud. 
 
Ante 75 Legislatura, rinde protesta nueva magistrada civil del STJE, Josceline Infante 
La 75 Legislatura de Michoacán, tomó protesta a la nueva Magistrada Civil del Supremo 
Tribunal de Justicia del Estado, Josceline Infante Esquivel, quien será la titular de la Tercera 
Sala del STJE por los siguientes cinco años. La nueva Magistrada fue elegida por las y los 
diputados de entre las propuestas presentadas en una terna, en la que también participaban 
Ma. Elena Veloz Díaz y Guadalupe Magaña Diego, la cual fue enviada al Poder Legislativo 
por el Consejo del Poder Judicial, luego del Primer Concurso de Oposición dirigido 
exclusivamente a mujeres. 
 
Rocío Beamonte propone protocolo de acción en sector turístico para proteger a 
niñas, niños y adolescentes 
Para evitar que niñas, niños y adolescentes sean víctimas de trata y delitos sexuales, la 
diputada Rocío Beamonte Romero presentó una iniciativa de reformas para que los 
prestadores de servicios turísticos, en Michoacán estén obligados a poner en marcha un 
protocolo de acción que proteja a las y los menores. Al hacer uso de la Máxima Tribuna del 
Estado, la diputada integrante de la LXXV Legislatura Local planteó reformar la Ley 
Orgánica Municipal y la de Turismo, ambas del Estado de Michoacán, para que desde la 
legislación se garantice mayor protección a las y los niños, como adolescentes. 
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A sumarse a la lucha contra el cáncer de mama, llama Eréndira Isauro Hernández 
En el marco del Día de la Lucha contra el Cáncer de Mama, la diputada local por el Distrito 
de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, hizo un llamado respetuoso a las y los legisladores 
a sumarse para el combate de esta enfermedad que en el 2021 causó la muerte de 7 mil 
993, el 99.4 eran mujeres. La diputada, al subir a tribuna en sesión del Congreso del Estado 
de Michoacán, señaló que hoy más que nunca se hace necesario hacer conciencia sobre 
el papel que desempeñan los legisladores, como aquellos en quienes el pueblo deposito su 
confianza y de quien esperan soluciones en torno a problemas concretos, “debemos 
reflexionar donde estamos parados, si en verdad estamos haciendo algo en favor de las 
mujeres que ni siquiera saben que padecen este mal y que cuando van a atenderse 
lamentablemente es demasiado tarde”, indicó. 
 
Busca Adriana Hernández que michoacanas accedan a diagnósticos oportunos de 
cáncer de mama 
“Es necesario señalar desde la normatividad local la violencia que viven las mujeres con 
cáncer y señalarla como una de las causas por las que acuden tardíamente a realizarse 
sus estudios médicos, colocándolas en un riesgo inminente de perder la vida. Realidad que 
debe de frenarse y sancionarse”, puntualizó la diputada Adriana Hernández Íñiguez, al 
presentar un decreto para reforma la Ley por una Vida Libre de Violencia para las Mujeres 
en Michoacán. La legisladora local señaló que esta propuesta surgió después de convivir 
con mujeres que padecen cáncer de mama y quienes le compartieron sus historias de vida; 
de las cuales muchas no fueron a revisión médica a tiempo por los usos y costumbres que 
cuestionaban que las mujeres fueran revisadas por hombres, o por la violencia misógina de 
sus parejas que les impedían que alguien más tocara sus cuerpos. 
 
Plantea Julieta Gallardo democratizar la definición de órganos de gobierno del 
Congreso 
Es necesario democratizar el proceso de elección tanto del presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara local, como de quien presida la Junta de Coordinación Política, subrayó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro 
presentó este miércoles una iniciativa para reformar la Ley Orgánica y de Procedimientos 
del Congreso, con el fin de democratizar la definición de las presidencias de sus órganos 
de gobierno. 
 
Mayores recursos para atender cáncer de mama y prevenir se debe garantizar en 
presupuesto: Fanny Arreola 
En México no se deben escatimar esfuerzos para prevenir y atender el cáncer de mama y 
desde la Federación se deben fortalecer las acciones y políticas públicas en la materia, 
subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo. Al emitir un posicionamiento en la sesión 
celebrada este miércoles, ante el Pleno de la LXXV Legislatura Local, la diputada por el 
Distrito de Apatzingán, señaló que en el marco del Día Internacional de la Lucha Contra el 
Cáncer de Mama, además de sensibilizar y visibilizar esta enfermedad, es apremiante que 
se refuercen las acciones para prevenir y se garantice el acceso a la atención a todas las 
mujeres de 40 a 69 años de edad. 
 
Cuidarnos contra el Covid está en nuestras manos: Víctor Zurita 
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Cuidarnos de posibles contagios por la Covid-19 está en nuestras manos, y ahora que la 
Ley ya no nos obliga al uso del cubrebocas, debemos asumir con toda responsabilidad el 
autocuidado, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador señaló que la 
abrogación realizada por el Poder Legislativo este miércoles de la Ley que regula el Uso 
del Cubrebocas en el Estado, es un buen signo frente a lo que fueron más de dos años de 
un duro embate de la enfermedad en Michoacán, México y el mundo. 
 
Urgente contar con un padrón único, transparente y confiable de beneficiarios de los 
programas sociales: Gloria Tapia 
En Michoacán como en México, es urgente contar con un padrón único, transparente, con 
rigor técnico y libre de injerencia política, para efectos del fortalecimiento de los programas 
sociales, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de 
Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional, lamentó que en México como en Michoacán no exista claridad sobre cuántos 
y quiénes son los beneficiarios de los programas sociales, así como el por qué los recursos 
realmente no están llegando de manera efectiva a los más pobres. 
 
Michoacán entre los tres estados con mayor monto de remesas en México: Víctor 
Manríquez 
Michoacán junto con Jalisco y Guanajuato, permanecen en México como las tres entidades 
federativas que mayor monto de remesas aportan para el país, esto pese a los embates de 
la política antimigrante del gobierno de Estados Unidos, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática apuntó que de enero a agosto de 2022, el monto de las remesas sumó 37.9 
mil millones de dólares, monto superior a los 32.9 mil millones del mismo periodo del 2021, 
lo que significa un incremento del 15.2%, conforme a los datos del Banco de México. 
 
El cuidado integral de los niños y niñas debe considerarse primordial: Mónica Valdez 
El cuidado integral de los niños y niñas debe considerarse primordial y parte importante 
para el desarrollo infantil y social, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de 
la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática, dijo que existe el derecho de los niños y niñas a recibir atención y cuidados 
de manera integral, reconocidos en los marcos internacional y nacional, y esos cuidados 
deben otorgarse con calidad y calidez. 
 
No al aborto en Michoacán  
El aborto en Michoacán no es una opción, así lo han decidido históricamente las y los 
michoacanos en defensa de la vida y la familia. ¨No vamos a permitir que el aborto avance 
en el Congreso, anteponiéndose el interés de unos cuantos a la voluntad de los 
michoacanos. Son muchas familias que están en contra, Michoacán lo ha demostrado 
durante muchos años¨ Comentó Luz García, coordinadora del Grupo Parlamentario del PES 
Michoacán. 
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Entrega diputada María de la Luz Iniciativa para despenalizar y LEGALIZAR el aborto 
en Michoacán. 
Una Iniciativa más para despenalizar, pero también para legalizar el aborto, entrega la 
diputada María de la Luz Núñez Ramos a la Presidenta del Congreso de Michoacán, Julieta 
García Zepeda.  «Vamos por todas las canicas, despenalizar efectivamente, pero también 
legalizar el aborto en Michoacán», afirmó la diputada morenista, Presidenta de la Comisión 
de Igualdad Sustantiva y de Género al hacer entrega de su Proyecto de Reforma de Ley. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
PAN Michoacán condena albazo que pretende despenalizar el aborto 
https://cuartopodermichoacan.com/pan-michoacan-condena-albazo-que-pretende-
despenalizar-el-aborto/ 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), condena el albazo de 
la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política, del Congreso del Estado, que 
pretende despenalizar el aborto. Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del CDE del PAN, 
dejó en claro que Acción Nacional es un partido que está a favor de la defensa de la vida, 
desde la concepción y hasta la muerte natural. 
 
Amaga PAN Michoacán con vetar alianza con PRI y PRD si votan proaborto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/amaga-pan-michoacan-con-vetar-alianza-con-pri-y-
prd-si-votan-proaborto%ef%bf%bc/ 
La dirigencia del PAN en Michoacán advirtió que romperá las posibilidades de una alianza 
con el PRI y el PRD para las elecciones de 2024 si estos partidos votan por la 
despenalización del aborto. En entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, 
Javier Estrada Cárdenas, señaló que con independencia de las decisiones de la dirigencia 
nacional, se cuenta con la facultad de no proponer la alianza ante el Consejo Político 
Estatal, por lo que no habría condiciones formales para una alianza.  
 
PES dice no al aborto en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pes-dice-no-al-aborto-en-michoacan/ 
"El aborto en Michoacán no es una opción, los michoacanos están en defensa de la vida y 
la familia", manifestaron militantes del PES Michoacán. ¨"No vamos a permitir que la vida 
sea parte de negociaciones políticas y que de esta forma el aborto avance en el Congreso, 
anteponiéndose el interés de unos cuantos a la voluntad de los michoacanos¨", Comentó 
Eder López, presidente del PES Michoacán. De manera pacífica, el partido se manifestó, 
junto con cientos de ciudadanos, en el Congreso del Estado para mostrar que el partido en 
Michoacán defiende la vida, como recalcan. 
 
Sin acceso a la salud, 3 de cada 10 mexicanos: MC Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/sin-acceso-a-la-salud-3-de-cada-10-mexicanos-mc-
michoac%C3%A1n 
https://www.monitorexpresso.com/recurso-a-salud-debe-ejercerse-no-ahorrarse-tono-
carreno/ 
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https://www.changoonga.com/2022/10/19/con-gobierno-4t-dos-de-cada-10-mexicanos-sin-
acceso-a-servicios-de-salud-mc-michoacan/ 
En el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el dirigente de Movimiento 
Ciudadano (MC) en Michoacán, Antonio Carreño Sosa, exhortó a las michoacanas a 
desprenderse de los estigmas que persisten dentro de una sociedad conservadora donde 
las mujeres sienten "pena" por ocuparse de salud. En rueda de prensa, Carreño 
Sosa acusó que las autoridades federales durante esta administración abandonaron el 
sistema de salud; "tenemos una desatención en el sector público, no hay suficientes 
medicamentos y tratamientos dentro de los hospitales" dijo 
 
Revisar reforma electoral pero sin afectar jamás al INE, deja en claro movimiento 
ciudadano 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136965-revisar-reforma-electoral-
pero-sin-afectar-jamas-al-ine-deja-en-claro-movimiento-ciudadano.html 
Por revisar la reforma electoral pero dejando en claro que no se debe desfavorecer al 
Instituto Nacional Electoral sino fortalecerlo, se pronunció Movimiento Ciudadano en 
Michoacán, a través de su dirigente Antonio Carreño Sosa, quien en rueda de prensa este 
miércoles dijo que el INE es una institución sólida y confiable que ha costado consolidar 
pero que debe permanecer porque es desde la ciudadanía y no desde el poder a través de 
quien se deben organizar los procesos electorales. A pregunta expresa acerca de las 
prerrogativas a los partidos políticos precisó el líder del partido naranja que es entendible 
la postura de la ciudadanía de que sean retiradas si no hay recurso para educación o para 
carreteras o para medicamentos, pero precisó que se requiere que estos institutos reciban 
dinero del erario porque hay riesgo de financiamiento privado y "ya conocemos" de donde 
podrían venir esos recursos, alertó. 
 
Por el momento sigo firme en el PAN: Toño Salas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-el-momento-sigo-firme-en-el-pan-tono-
salas/ 
El presidente municipal de Los Reyes, José Antonio Salas Valencia, dejó claro que está 
firme su militancia en el PAN, pese a los desacuerdos políticos que actualmente tiene con 
la dirigencia estatal de su partido. “En este momento está firme mi permanencia en mi 
partido, en este momento. (…). Del dirigente de Morena no he tenido ninguna invitación ni 
plática al respecto. De otros actores políticos sí he recibido propuestas”, comentó. En 
entrevista con Quadratín, Toño Salas admitió sus simpatías por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, al afirmar que su administración ha cumplido con los diferentes programas 
para el municipio de Los Reyes. 
 
Se reanudan las consultas para las autonomías en Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136936-se-reanudan-las-
consultas-para-las-autonomias-en-michoacan.html 
Tras una pausa por las controversias constitucionales presentadas por los ayuntamientos 
de Tangamandapio, Nahuatzen, Erogarícuaro y Zitácuaro, el Instituto Electoral de 
Michoacán #IEM y autoridades de Sicuicho, acompañadas por el Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán #CSIM, acordaron realizar la consulta para que esta comunidad 
purépecha decida si desea ser autónoma. En reunión de trabajo realizada el día de hoy 
entre la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos Indígenas del Instituto Electoral de 
Michoacán #IEM y autoridades tradicionales de Sicuicho, acompañadas por el Colectivo de 
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Abogados Indígenas Juchári Uinápekua del #CSIM, consensuaron efectuar la consulta para 
que la comunidad decida si desea administrar el presupuesto de manera directa, el próximo 
domingo 6 de noviembre en la cancha de Sicuicho (plaza principal), iniciando a las 11:00 
horas, constando de las fases de registro, informativa y consultiva, y con método de elección 
por usos y costumbres, a través de filas. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Eventos culturales en Michoacán han llegado a más de 480 mil personas: Gabriela 
Molina 
https://www.noventagrados.com.mx/cultura/eventos-culturales-en-michoacan-han-llegado-
a-mas-de-480-mil-personas-gabriela-molina.htm 
Posterior al levantamiento de medidas sanitarias por la pandemia de Covid-19, la Secretaría 
de Cultura en Michoacán (SECUM) ha logrado un alcance de 480 mil personas con más de 
460 eventos, informó Gabriela Molina Aguilar, titular de la dependencia. En entrevista, la 
funcionaria estatal señaló que este último trimestre del año marcara un cierre intenso de 
actividades entre los distintos festivales a realizar como el de cine, de órgano, de música, 
así como las extensiones de obras de teatro como Pedro Páramo en distintos municipios, 
la presentación de Don Juan Tenorio en Uruapan y Tancítaro. 
 
Alcaldes de Sierra-Costa reconocen apoyo del Gobierno en atención a daños tras 
sismo 
https://michoacaninformativo.com/alcaldes-de-sierra-costa-reconocen-apoyo-del-gobierno-
en-atencion-a-danos-tras-sismo/ 
Presidentes municipales de Aquila, Coahuayana, Coalcomán y Chinicuila, de la región 
Sierra-Costa, agradecieron al Gobierno de Michoacán su intervención para resarcir 
afectaciones a infraestructura pública y particular tras los sismos de septiembre pasado. En 
reunión del Comité de Evaluación a Daños a la Infraestructura Carretera, Hospitalaria, 
Educativa y de Particulares, los alcaldes manifestaron su agradecimiento a las autoridades 
estatales y de la federación, por el seguimiento y trabajo coordinado para atender las 
necesidades de la población. 
 
En noviembre inicia reparación de viviendas afectadas por el sismo: Bedolla 
https://michoacaninformativo.com/en-noviembre-inicia-reparacion-de-viviendas-afectadas-
por-el-sismo-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la reunión del Comité de Evaluación de 
Daños ocasionados por el sismo del pasado 19 de septiembre, donde informó que en 
noviembre inicia el proceso de reconstrucción de 463 viviendas con pérdida total. Dichas 
propiedades forman parte de las 5 mil 287 censadas en Coalcomán, Aquila, Coahuayana y 
Chinicuila, que siguen en proceso de validación, tras mencionar el mandatario que la 
federación concedió una prórroga hasta el 11 de noviembre para continuar con el 
levantamiento de expedientes de infraestructura de vivienda, carretera, de salud y de 
educación, en coordinación con los municipios. 
 
Entregarán 3.5 mdp a empresarios afectados por el sismo de septiembre  
https://www.quadratin.com.mx/economia/entregaran-3-5-mdp-a-empresarios-afectados-
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por-el-sismo-de-septiembre/ 
En un trabajo conjunto con los gobiernos municipales involucrados, la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco) de Michoacán integra los expedientes de micro y pequeños 
empresarios afectados por el sismo del 19 de septiembre, con miras a iniciar la entrega de 
3.5 millones de pesos en apoyos comprometidos por el Gobierno del Estado a través del 
programa Impulsa Mich, informó el encargado del Despacho de la dependencia estatal, 
Rubén Medina González. Señala un comunicado de prens que, Apatzingán, Aquila, 
Coahuayana, Coalcomán y Chinicuila son los municipios considerados en la Declaratoria 
de Desastre Natural por el gobierno federal.   
 
Conmemoran LII Aniversario Luctuoso del General Lázaro Cárdenas del Río 
https://lapaginanoticias.com.mx/conmemoran-lii-aniversario-luctuoso-del-general-lazaro-
cardenas-del-rio/ 
El Gobierno de Morelia recordó el LII Aniversario Luctuoso del General Lázaro Cárdenas 
del Río con Guardia de Honor y Ofrenda Floral. Representantes del Gobierno Municipal y 
Estatal, en compañía del gabinete y cabildo de Morelia, acudieron al Monumento a Lázaro 
Cárdenas donde realizaron dichos actos conmemorativos. Sergio Maldonado Tapia, del 
Instituto Politécnico Nacional, fue el orador oficial quien recordó que Lázaro Cárdenas del 
Río nació en Jiquilpan, Michoacán en 1895, hijo de Dámaso Cárdenas y de Felicitas del Río 
Amezcua. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Morelia espera más de 98 mil visitantes durante la Noche de Muertos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-espera-mas-de-98-mil-visitantes-
durante-la-noche-de-muertos-9060623.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/presentan-agenda-de-actividades-de-dia-de-muertos-en-
morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/noche-de-muertos-generador-de-
economia-en-morelia/ 
La capital michoacana se prepara para recibir a poco más de 98 mil visitantes durante la 
temporada de noche de muertos, anunció la Secretaria de Turismo municipal, Thelma 
Aquique Arrieta. Indicó que durante la misma temporada, pero del 2021, se recibieron este 
número de visitantes y de tuvo una derrama económica de 85 millones de pesos, por lo que 
la estimación es que se puedan tener estas mismas cantidades. 
 
Va Policía Morelia por disminución de delitos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/va-policia-morelia-por-disminucion-de-delitos-
9060522.html 
La inseguridad que se vive en todo Michoacán impacta de manera negativa a Morelia, 
generando la mala percepción de los ciudadanos, indicó el comisionado de Seguridad 
municipal, Alejandro González Cussi. Tras la publicación de la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana (Ensu) del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), 
donde la capital del estado registra un 72.5 por ciento de percepción de inseguridad, el 
funcionario explicó que se ha buscado atender las zonas más inseguras de la ciudad. 
 
Trabajan a muchas forzadas puente de Siervo de la Nación 
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https://lapaginanoticias.com.mx/trabajan-a-muchas-forzadas-puente-de-siervo-de-la-
nacion/ 
A marchas forzadas trabajan en el puente de Siervo de la Nación con el fin de ponerlo en 
operatividad lo más pronto posible. El secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa 
Tapia, señaló que tienen una fuerza de trabajo de 140 personas trabajando para evitar más 
retrasos en la conclusión del puente. Por el momento se lleva un avance del 80 por ciento, 
por lo que podría estar hasta noviembre, pasando la fecha de octubre como lo había 
prometido el alcalde moreliano 
 
Más de 18 millones de pesos destinará el Ayuntamiento de Morelia para saneamiento 
en río chiquito: Juan Fernando Sosa 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/mas-de-18-millones-de-pesos-destinara-el-
ayuntamiento-de-morelia-para-saneamiento-en-rio-chiquito-juan-fernando-sosa.htm 
El ayuntamiento de Morelia destinará más de 18 millones de pesos a sanear la parte norte 
del Rio Chiquito, informó, Juan Fernando Sosa Tapia, titular de la Secretaría de Urbanismo 
y Obra Pública del municipio de Morelia, que sostuvo no afectará la circulación en estas 
vías. Indicó que la inversión es cercana a los 18 millones de pesos, es para sanear la parte 
norte, esto al recordar que en el 2015-2018 se trabajó la parte sur y en estos momentos 
será la norte, que abarca desde Camelinas hasta García Obeso. 
 
IMMUJERIS y CECATI 78 firman convenio a favor del empoderamiento económico 
https://lapaginanoticias.com.mx/immujeris-y-cecati-78-firman-convenio-a-favor-del-
empoderamiento-economico/ 
Con el fin de promover mecanismos y acciones para lograr el empoderamiento económico 
de la mujer moreliana, tal y como lo ha instruido el presidente de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, el Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS) y el 
Centro de Capacitación para el Trabajo Industrial No. 78 (CECATI 78), firmaron un convenio 
de colaboración institucional. El acuerdo otorga a las usuarias del IMMUJERIS un 50% de 
descuento en los cursos regulares y un 25% en los cursos sabatinos, para la primera 
inscripción. Las deducciones, continuarán de manera sucesiva, cuando el promedio sea 
igual o mayor a 8.0 y se cumpla con el 90% de asistencia. 
 
#Morelia Anuncian Puente Para Conectar San Juanito Con Río Grande Por 12 MDP 
https://www.changoonga.com/2022/10/19/morelia-anuncian-puente-para-conectar-san-
juanito-con-rio-grande-por-12-mdp/ 
Este año arrancará la construcción de un nuevo puente vehicular al poniente de la ciudad, 
con la intención de mejorar la conectividad hacia dicha zona, informó el secretario de Obras 
Públicas municipales, Fernando Sosa Tapia. Dicho puente costará a los morelianos un 
aproximado de 12 millones de pesos (mdp) y conectará la avenida del Río Grande con San 
Juanito Itzícuaro, ofreciendo una nueva vía alterna para quienes circulen en la zona 
poniente de Morelia. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Cáncer de mama cobra la vida de más de 200 mujeres michoacanas cada año 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/cancer-de-mama-cobra-la-vida-
de-mas-de-200-mujeres-michoacanas-cada-ano/ 
El estado de Michoacán se mantiene por debajo de la media nacional en defunciones por 
cáncer de mama. La respuesta de las mujeres en edad de riesgo y las campañas de 
detección siguen siendo factores decisivos entre la vida y la muerte, por lo que las 
autoridades insisten en la autoexploración y chequeos periódicos para una detección 
temprana. Y es que, a pesar de estar por debajo de la media mexicana, destaca que 2021 
ha sido el año con más fallecimientos de mujeres en Michoacán por este padecimiento, con 
259 decesos. En 2020 se reportaron 234 muertes por cáncer de mama y 241 en 2019. 
Como punto de referencia, a principios de la década rondaba 190 casos, pero desde 2014 
este padecimiento cuesta al menos 200 vidas por año. 
 
Hospital General de Morelia “Dr. Miguel Silva” abre convocatoria para aspirantes a 
residencias médicas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136968-hospital-general-de-
morelia-dr-miguel-silva-abre-convocatoria-para-aspirantes-a-residencias-medicas.html 
https://www.quadratin.com.mx/salud/abre-convocatoria-hospital-civil-para-aspirantes-a-
residencias/ 
El Hospital General de Morelia “Dr. Miguel Silva” abrió la convocatoria para aspirantes 
nacionales y extranjeros a residencias médicas y los posgrados de alta especialidad en 
resonancia magnética de corazón y angiotomografía. La selección se realizará en tres 
etapas, la primera es del 17 al 21 de octubre, en la que los aspirantes tienen que presentar 
una solicitud de ingreso, cuyo formato deberá ser solicitado al correo 
electrónico residenciasmedicashgdms@gmail.com, junto con un currículum vitae, solicitud 
de empleo, acta de nacimiento actualizada, copia de identificación oficial, CURP y RFC con 
homoclave; título y cédula profesional, carta de motivos para ingresar a la especialidad 
escrita a mano, constancia de seleccionado del Examen Nacional de Residencias Médicas 
(ENARM) y certificado de estudios de licenciatura con promedio mínimo de 8. 
 
Enfermedades respiratorias podrían incrementar en hasta 30% en invierno 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/19/enfermedades-respiratorias-podrian-
incrementar-en-hasta-30-en-invierno/ 
El secretario de salud en Michoacán, Elías Ibarra Torres, aseguró que las enfermedades 
respiratorias podrían incrementarse en hasta un 30% en este temporada invernal, más no 
así de Covid-19. En entrevista, el funcionario estatal estimó que no se espera un repunte 
importante de casos de coronavirus durante le temporada de frío debido a que 92% de la 
población mayor de 18 años de edad está vacunada así como el 87% de los mayores de 5 
años. 
 
OMS Mantiene Emergencia Sanitaria De COVID; El Virus Podría Evolucionar 
https://www.changoonga.com/2022/10/19/oms-mantiene-emergencia-sanitaria-de-covid-
el-virus-podria-evolucionar/ 
En conferencia de prensa, el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, informó la mañana de este miércoles 19 de octubre, que la 
COVID-19 se mantiene como una emergencia sanitaria internacional ante las 
incertidumbres que persisten, como la evolución del virus, el cual podría mutar y ser más 
peligroso al evadir la inmunidad. El Dr. Adhanom declaró a la prensa que “aunque es obvio 
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que la situación global ha mejorado desde que inició la pandemia, el virus sigue cambiando 
y siguen habiendo incertidumbre y muchos riesgos”. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
Normalistas demandan becas, asignación de directivos y construcción de un plantel 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-demandan-becas-asignacion-de-
directivos-y-construccion-de-un-plantel-9060234.html 
Estudiantes normalistas continúan manifestándose en Morelia, ya que aseguran que las 
autoridades no los han atendido para resolver sus demandas respecto a la entrega de 
becas, la asignación de directivos y la construcción de un plantel. Integrantes de la 
Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) rechazan la 
convocatoria única para la elección de directivos, pues indicaron que los maestros y 
alumnos también deben tener injerencia en el proceso ya que es toda la comunidad la que 
sabe las necesidades de cada plantel. 
 
Exigen trabajadores del Colegio de Bachilleres salida de su directora 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/136964-exigen-trabajadores-
del-colegio-de-bachilleres-salida-de-su-directora.html 
Integrantes del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de 
Michoacán, exigen la salida de la directora Teresa Mora, así como el tener un presupuesto 
2023 que no sea deficitario. En entrevista, Ricardo Aguirre Paleo, líder del Sindicato 
Independiente del COBAEM, señaló que son varias las peticiones que se están realizando 
desde el COBAEM, como es el hecho de que exigen la renuncia de la directora Teresa 
Mora, a quien acusan de hostigamiento, amenazas y mentirosa, aunado a que señaló se la 
viene llevando de muertito el último año. 
 
Ciudadanos toman presidencia de Buenavista por falta de maestros 
https://www.monitorexpresso.com/ciudadanos-toman-presidencia-de-buenavista-por-falta-
de-maestros/ 
Padres de familia exigen a las autoridades municipales y estatales intervenir en la falta de 
profesores en la escuela secundaria Melchor Ocampo del municipio de Buenavista, el cual 
ya resulta un problema debido a que los alumnos se han quedado sin clase, y las 
autoridades escolares no han podido solucionar desde hace años. Este miércoles los 
padres de familia de la escuela secundaria decidieron tomar las instalaciones de 
presidencia municipal con el objetivo de hacer presión y con ello sean atendidos los 
espacios que han quedado vacíos por parte de los profesores que ha dejado de asistir al 
centro educativo por falta de garantías en cuestión de seguridad. 
 
Bloquean egresados normalistas y Poder de Base la Madero en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-egresados-normalistas-y-poder-de-
base-la-madero-en-morelia/ 
El paso en la avenida Madero, en el Centro Histórico de Morelia, se encuentra bloqueado 
debido a una serie de manifestaciones de diversos grupos, este miércoles. En la zona frente 
al Congreso del estado se reunieron profesores agremiados a la Sección XVIII de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del denominado Grupo 
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Poder de Base. El grupo exige que se otorguen recursos para el pago de prestaciones 
pendientes para los trabajadores de la educación, además de presionar a los legisladores 
para que aprueben un presupuesto suficiente para el sector educativo en 2023.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Aquila, con mayor número de casas dañadas por sismo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/aquila-con-mayor-numero-de-casas-
danadas-por-sismo-9058686.html 
De acuerdo con la Delegación Estatal de la Secretaría del Bienestar, en Aquila se 
contabilizaron tres mil 336 casas dañadas, mismas que ya fueron censadas por los 
funcionarios públicos.. En otras partes, como Coahuayana, el número de inmuebles 
afectados bajó a mil 342, en Chinicuila 359 y en Coalcomán, pese a ser el epicentro del 
sismo, fueron 250. “De acuerdo con la Dirección General de Protección Civil el estimado 
era de poco más de tres mil viviendas.  
 
Sujetos armados disparan contra Guardia Civil; patrulla se accidenta 
https://www.contramuro.com/sujetos-armados-disparan-contra-guardia-civil-patrulla-se-
accidenta/ 
Un Policía de la Guardia Civil de Michoacán y sujetos armados en motociclista resultaron 
lesionados, durante una persecución en Zamora, a los motociclistas se les aseguró un arma 
de fuego, droga y la unidad donde viajaban presenta reporte de robo. Esto incidente sucedió 
alrededor de las 2:45 horas de este miércoles, sobre el camino que conduce al cuartel del 
17 Batallón de Infantería, a la altura de la colonia Las Delicias. 
 
Michoacán y 6 estados concentran el 55% de menores reclutados por crimen  
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-y-6-estados-concentran-el-55-
de-menores-reclutados-por-crimen/ 
Michoacán junto a otros seis estados del país concentran el 55 por ciento de todos los casos 
de niñas, niños y adolescentes reclutados por el crimen organizado, de acuerdo a un estudio 
realizado por la Red de Derechos de la Infancia.  Durante el foro Reclutamiento de niñas, 
niños y adolescentes por el crimen organizado, que se celebró en el Congreso del Estado 
de México, Tanía Ramírez Hernández, directora ejecutiva de Red de Derechos de la 
Infancia (Redim), aseguró que no hay en México un solo estado donde no se tenga 
conocimiento de casos así.   
 
Reportan bloqueo carretero en Aguililla por presunto asedio criminal  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reportan-bloqueo-carretera-en-aguililla-por-
presunto-asedio-criminal/ 
Por el presunto asedio de un grupo de civiles armados en el municipio de Aguililla; la tarde 
de este miércoles se registra un bloqueo en la carretera que conduce a la cabecera 
municipal. La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) ha desplegado un operativo hacia la 
comunidad de El Terrero, donde supuestamente se colocaron vehículos de carga pesada, 
a fin de interrumpir el libre tránsito. Con relación a los reportes de ataques con drones a la 
población de El Aguaje, hasta ahora no se ha confirmado, revelaron mandos policiales, sin 
embargo, en las redes sociales se ha viralizado el mensaje a raíz de una publicación en 
Facebook, misma que ha generado zozobra entre las comunidades.  
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Mantiene la SSP seguridad en Coalcomán y San Juan Nuevo 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mantiene-la-ssp-seguridad-en-coalcoman-y-
san-juan-nuevo/ 
En cumplimiento al deber de generar mejores condiciones de tranquilidad en el territorio 
estatal, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), reforzaron la seguridad y 
vigilancia en los municipios de Coalcomán y Nuevo Parangaricutiro, mediante las Bases de 
Operaciones Interinstitucionales (BOI).  En un comunicado de prensa se informó que a 
través de una firme coordinación y participación entre la Guardia Civil con Guardia Nacional 
y el Ejército Mexicano, se determinaron puntos estratégicos en ambos municipios, a fin de 
garantizar el orden público e inhibir actos constitutivos del delito.   
 
Refuerza la Guardia Civil seguridad en Santa Ana Maya 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/refuerza-la-guardia-civil-seguridad-en-
santa-ana-maya/ 
Con el propósito de velar por la tranquilidad y seguridad de la población, elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), mantienen recorridos de vigilancia en el municipio 
de Santa Ana Maya.  En un comunicado de prensa se informó que las labores operativas 
de disuasión y prevención del delito se implementan en las diferentes localidades y 
tenencias del municipio, así como tramos carreteros, colonias, centros comerciales y 
conjuntos habitacionales, a fin de inhibir actos delictivos que atenten contra el bienestar de 
los habitantes.   
 
Reportan bombardeo con drones en Aguililla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/reportan-bombardeo-con-
drones-en-aguililla-9061276.html 
Pobladores de la comunidad de El Aguaje, de Aguililla, reportaron este miércoles ataques 
con drones del crimen organizado. Los habitantes señalan que los bombardeos se dan en 
el crucero de Catalinas, donde civiles armados mantienen un bloqueo carretero, 
denunciaron a través de redes sociales. En la misma publicación, adjudican los ataques a 
Los Viagras. Asimismo, señalaron la inacción de las autoridades. Finalmente, pidieron a la 
ciudadanía resguardarse en sus casas y estar atenta a los drones. 
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